



## ***DES PERSONNES TUEES PAR DES AGENTS ETATIQUES AU COURS DU DEUXIEME TRIMESTRE 2022***

### **Une personne tuée en commune Gasorwe, province Muyinga**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 22 avril 2022 indique qu'en date du 10 avril 2022, vers 19 heures, sur la colline Masasu, commune Gasorwe, province Muyinga, un nommé Sheme, âgé de 30 ans, natif de cette colline a été tué par un groupe d'Imbonerakure dirigé par Jean Claude Kobaseka sur l'ordre des autorités collinaires de Masasu et Gikwiye, respectivement Ramadhan et Michel Karibwami. Selon des sources sur place, la victime a été arrêtée chez elle et l'ont tué en l'accusant d'être voleur. Selon les mêmes sources, ces présumés auteurs sont restés libres.

### **Un membre du parti CNDD-FDD tué en commune Shombo, province Karuzi**

En date du 28 avril 2022, vers 3 heures du matin, sur la colline et zone Rusi, commune Shombo, province Karuzi, un prénommé Eric, membre du parti CNDD-FDD, âgé de 30 ans, a été tué par des Imbonerakure dont Vumiriya, responsable collinaire du parti CNDD-FDD, âgé de 38 ans, sur la colline Rusi, à l'aide des seringues, en lui tirant du sang jusqu'à ce qu'il meure et pour le dissimuler, ils lui ont frappé au niveau du visage et lui ont écrasé la tête avec des grosses pierres. Selon des sources sur place, ils ont transporté le cadavre sur une montagne de la colline Gikombe frontalière avec la colline Rusi. Selon les mêmes sources, la victime était avec un groupe de 3 autres personnes originaires de la commune Nyabikere qui allaient prendre un véhicule à la RN12 pour se rendre à Makamba à la recherche du travail et elles ont rencontré un groupe d'Imbonerakure en patrouille sur la colline et zone Rusi de la commune Shombo. Ces Imbonerakure ont arrêté Eric tandis que les trois autres ont pu s'échapper. Ces derniers sont allés informer la famille d'Eric qui est allée le chercher et ils ont trouvé son cadavre. En date du 29 avril 2022, Vumiriya, a été arrêté et conduit au cachot du poste de police de la commune Shombo.

## **Un militaire tué en commune Ntahagwa, Bujumbura Mairie**

En date du 4 mai 2022, à l'Hôpital militaire de Kamenge, commune Ntahangwa, Bujumbura Mairie, adjudant Claver Bahati, militaire du camp Muzinda, originaire de la commune Ruhororo, province Ngozi, qui était en renfort au 212<sup>ème</sup> bataillon à Gihanga, a succombé à ses blessures lui infligées par Major Kwizera. Selon des sources sur place, en date du 8 avril 2022, la victime était dans un bistrot appartenant à Gisiga, à la 9<sup>ème</sup> avenue à Gihanga où cet officier Kwizera l'a rencontrée avant de verser par terre sa bière en l'exigeant de rentrer. La victime est rentrée avec ce major accompagné par ses AT et en cours de chemin, cet officier a ordonné à ses gardes de la désarmer et ils l'ont battu à l'aide d'une ceinture militaire au niveau du visage et des bâtons au niveau du ventre. La victime a fui en retournant vers le bistrot où ces militaires l'ont rejoint et l'ont battue en complicité avec Gisiga. Selon les mêmes sources, la victime est allée se faire soigner à l'hôpital militaire de Kamenge, en date du 11 avril 2022.

## **Une personne tuée en commune et province Gitega**

En date du 16 mai 2022, sur la colline Ceru, commune et province Gitega, Fulgence Hakizimana, âgé de 35 ans, conducteur de taxi-moto dans la ville de Gitega, a été tué par balles par des policiers. Selon des sources sur place, durant la nuit du 15 au 16 mai 2022, un groupe de policiers avait mené une fouille perquisition chez les parents de Fulgence Hakizimana car celui-ci était accusé de détenir illégalement des armes à feu mais ils n'ont rien trouvé. Selon les mêmes sources, Eric Nijimbere, grand frère de Fulgence Hakizimana avait été accusé de vol en date du 14 mai 2022 et il avait été arrêté. Lors de son interrogatoire, il avait indiqué que c'est son petit frère Fulgence Hakizimana qui avait conservé l'arme d'où ces policiers ont alors arrêté Fulgence Hakizimana. Ce dernier a été conduit par des policiers dont Minani affecté à Bwoga, dans un buisson où ils l'ont tabassé et ils ont tiré une balle sur lui quand il tentait de fuir. Ils sont partis en le laissant sur place car ils croyaient qu'il était mort. Par après, sa famille l'a conduit à l'hôpital où il a succombé. D'après Fiacre Itangishaka, chef de colline Ceru, Eric Nijimbere, ses parents et un autre frère d'Eric ont été arrêtés et ont été conduits au domicile de Zabulon Mfuranzima, responsable du SNR dans la province Gitega mais les parents d'Eric ont été libérés, le 17 mai 2022. En date du 18 mai 2022, l'administrateur de la commune Gitega, Jacques Nduwimana accompagné par Georges Nshimirimana, secrétaire provincial du parti CNDD-FDD à Gitega et Zabulon Mfuranzima responsable du SNR dans cette province se sont rendus chez la famille du défunt Fulgence Hakizimana et ils lui ont promis de payer les frais funéraires et de donner une somme d'argent dont le montant s'élève à cinq cent mille fbu afin de ne pas porter l'affaire à la justice avant de libérer Eric et son frère, le même jour.

## **Une personne tuée en commune Bukinanyana, province Cibitoke**

En date du 24 mai 2022, vers 19 heures, sur la colline Kibati, zone Masango, commune Bukinanyana, province Cibitoke, Thèogene Itangishaka, conducteur de taxi-moto, a été tué égorgé par Ndiokubwayo, Caporal-chef du camp Ngagara et Ntakirutimana. Selon des sources sur place, après avoir commis le forfait, les présumés auteurs ont emporté la moto que conduisait la victime.

Selon les mêmes sources, en date du 25 mai 2022, Jean Marie et Diomède ont été appréhendés en zone Kamenge, commune Ntakangwa, Bujumbura Mairie, en train de vendre la moto. Les présumés auteurs ont été conduits au cachot du poste de police de la zone Kamenge, commune Ntakangwa, Bujumbura Mairie.

### **Une personne tuée en commune Mukaza, Bujumbura Mairie**

En date du 22 juin 2022, vers 8 heures, au boulevard de l'UPRONA, tout près de la microfinance Hauge Family «Umuryango», zone Rohero, commune Mukaza, Bujumbura Mairie, André Sibomana, chauffeur d'un véhicule faisant le transport Bujumbura-Uvira a été tabassé et fusillé par un policier surnommé Mukono qui assurait la sécurité de cette microfinance. Selon des sources sur place, la victime a été accusée par ce policier de bloquer l'entrée de cette microfinance alors qu'André Sibomana faisait la queue avec les autres clients attendant d'être servis du carburant. Selon les mêmes sources, André a été intimé l'ordre de sortir du véhicule avant d'être tabassé et fusillé par ce policier. Celui-ci a été arrêté pour des raisons d'enquête d'après Pierre Nkurukiye, porte-parole du Ministère de l'Intérieur, du Développement communautaire et de la Sécurité publique.

### **Un corps sans vie retrouvé en commune Rugombo, province Cibitoke**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 27 juin 2022 indique qu'en date du 15 juin 2022, vers 6 heures du matin, en face de l'usine BUCECO, commune Rugombo, province Cibitoke, un corps sans vie de Tharcisse Kubwimana, âgé de 40 ans, commerçant, natif de la colline et commune Kabarore, province Kayanza, a été retrouvé par des agriculteurs qui se rendaient aux champs. Son identification a été facilitée par une carte nationale d'identité qui était dans ses habits. Ces agriculteurs ont alerté des militaires d'une position proche du lieu de l'incident et l'administration avant que ce corps soit acheminé à la morgue de l'hôpital de Cibitoke. Selon des sources sur place, la victime avait été décapitée et la tête avait été emportée. Selon les mêmes sources, Tharcisse a été arrêté en date du 12 juin 2022, vers 17 heures, sur la colline et zone Ndora, commune Bukinanyana de la même province par Ahmed Nabil, responsable provincial du SNR à Cibitoke accompagné par des membres de la milice Imbonerakure et il avait été conduit vers une destination inconnue.